

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪

L'INTELLIGENT

2E SESSION ORDINAIRE DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE : ADAMA BICTOGO DÉVOILE CE QUI EST PRÉVU

La 2e session ordinaire pour l'année 2023 de l'Assemblée nationale a été ouverte, le lundi 2 octobre 2023, en présence du Premier Ministre Patrick Achi, des présidents d'Institutions, des membres du Gouvernement et des ambassadeurs accrédités en Côte d'Ivoire. Au cours de cette session, Adama Bictogo, président de l'Assemblée nationale, a indiqué que les députés auront à examiner et à adopter 18 projets de lois, d'octobre à décembre 2023. "Cette session d'octobre aussi appelée "session budgétaire" est consacrée essentiellement à l'examen des lois de finances. Elle vise à assurer un temps suffisant à l'analyse du Budget, garantir le respect des délais constitutionnels et s'assurer de la transparence dans la gestion des deniers publics", a précisé le chef de la chambre basse du Parlement ivoirien.

Notre Voie

ASSEMBLÉE NATIONALE : BICTOGO APPELLE À LA PRISE EN COMPTE DES ASPIRATIONS DE LA POPULATION

La chambre basse du Parlement ivoirien a effectué, hier, lundi 2 octobre 2023, l'ouverture solennelle de sa deuxième session ordinaire, à son siège à Abidjan-Plateau. A l'entame de son propos, le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a indiqué que cette rentrée parlementaire intervient, au plan national, dans un contexte post-électoral. Notamment avec la tenue récente des élections municipales, régionales et sénatoriales. Au plan international, la flambée des prix de certains produits de grande consommation due à la persistance de la crise russo-ukrainienne. Face à ces changements, M. Bictogo, a assuré qu'il importe d'asseoir des "stratégies novatrices", en vue de "la prise en compte des aspirations profondes des populations".

Economie ↪

Notre Voie

LE JOURNAL DU SARA : DES EXPERTS SPÉCULENT SUR LA SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRE EN AFRIQUE

Les voies et moyens pour atteindre la souveraineté alimentaire ont été au centre des préoccupations de la conférence principale de la 6e édition du Salon international de l'agriculture et des ressources animales (SARA) à Abidjan-Port Bouët. C'était le dimanche 1er octobre dernier, à la salle café-cacao du Parc des expositions d'Abidjan. Et ce, en présence du ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani. Le directeur général de l'Institut international d'agriculture tropicale (IITA), Siméon Ehui, par ailleurs conférencier principal, a annoncé que les pays africains doivent prendre des dispositions pour renforcer leur agriculture dans l'optique de la sécurité alimentaire.

MINISTÈRE DU COMMERCE : MOIS D'OCTOBRE, LA CÉLÉBRATION DE LA

A l'instar des pays membres de l'Union économique et monétaire ouest africaine (UEMOA), la Côte d'Ivoire est résolument engagée dans la promotion des produits locaux. En ce mois d'octobre, "mois du consommer local", le Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, à travers le Conseil national de lutte contre la vie chère (CNLVC), entend une fois de plus traduire en action concrète cette volonté du Gouvernement. L'Inter apprend dans un communiqué de la CNLVC, hier, lundi 2 octobre 2023, que des campagnes de sensibilisation sillonneront plusieurs circonscriptions en vue de montrer aux populations l'intérêt à réorienter leurs habitudes alimentaires.

DISCUSSIONS SUR LEUR TRAITEMENT SALARIAL : DES PÊCHEURS MARINS SIGNENT UN PROTOCOLE D'ACCORD PROVISOIRE AVEC DES AMATEURS FRANÇAIS ET ESPAGNOLS

Des pêcheurs marins ont signé, jeudi 28 septembre 2023, dans un hôtel d'Abidjan-Cocody un protocole d'accord provisoire avec des amateurs français et espagnols, dans le cadre de discussions sur leur traitement salarial. Ces employés de la pêche en haute mer souhaitaient voir leurs revenus alignés sur le barème de salaire minimum de l'Organisation internationale du travail (OIT). À cette rencontre, Kouakou Aya Odette, membre du Conseil d'administration du Guichet unique du commerce extérieur de Côte d'Ivoire, représentait le ministre des Transport, Amadou Koné. La représentante du ministre s'est réjoui de ce dénouement, bien que provisoire.

DÉVELOPPEMENT DE L'ÉLEVAGE : LA CÔTE D'IVOIRE SIGNE UNE CONVENTION AVEC LE SPACE

Un accord-cadre de partenariat est né entre le Sommet de l'élevage d'Abidjan (SELAB) et le Salon des productions animales - Carrefour européen (SPACE). Les documents ont été paraphés, hier, lundi 2 octobre 2023, lors d'une cérémonie organisée à cet effet, en présence du ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, au Parc des expositions d'Abidjan, à la faveur du Salon international de l'agriculture et des ressources animales (SARA).

27E CONGRÈS MONDIAL DE LA ROUTE : AMEDÉ KOUAKOU CONDUIT LA DÉLÉGATION IVOIRIENNE À PRAGUE

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amedé Koffi Kouakou, est à Prague, en République Tchèque. Cela, dans le cadre du 27e Congrès mondial de la route, qui se tient, du lundi 02 au vendredi 06 octobre 2023. Le membre du Gouvernement ivoirien, à la tête d'une forte délégation, prend en effet part à ce rendez-vous qui dresse les enjeux et défis que pose l'univers des infrastructures routières, au Centre des Congrès de Prague. Il faut noter que la délégation conduite par Amedé Kouakou est constituée de l'ensemble des structures sous-tutelle du Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier que sont : la DGIR, la DGIRQ, l'AGEROUTE, le FER, le LBTP, mais également le BNETD.

TOURISME / 50E ÉDITION DU SALON ANNUEL ABAV EXPO 2023 : LA DESTINATION CÔTE D'IVOIRE PROMUE À RIO DE JANEIRO AU BRÉSIL

Le rideau s'est refermé, le vendredi 29 septembre 2023, sur la 50e édition du Salon annuel de l'Association brésilienne des agences de voyage (ABAV Expo 2023), à Rio de Janeiro, au Brésil. Cette journée du vendredi était consacrée à la Côte d'Ivoire. Ainsi, dans un communiqué de presse de la Direction de communication du Ministère du Tourisme ivoirien, dont nous avons reçu copie, hier, lundi 2 octobre 2023, on apprend que le ministre du Tourisme, Siandou Fofana, a conduit à ce rendez-vous, une forte délégation ivoirienne depuis le mercredi 27 septembre. La délégation ivoirienne a ardemment travaillé lors de la



COOPÉRATION : L'UNFPA ET LA CÔTE D'IVOIRE ÉVALUENT LA MISE EN ŒUVRE DE LEUR 8E PROGRAMME DE COOPÉRATION

Le Fonds des Nations unies pour la population (UNFPA) et le Gouvernement ivoirien, à travers le Ministère du Plan et du Développement, et plus précisément l'Office national de la population (ONP), font le bilan à mi-parcours de leur coopération. Ce, à travers la mise en œuvre de leur 8e programme de coopération CP8. Ce passage en revue s'est déroulé, le lundi 25 septembre 2023, à Abidjan, lors d'un atelier qui avait pour thème : "Revue semestrielle 2023 et validation du document cadre sur le mécanisme de coordination du 8e programme de coopération entre la Côte d'Ivoire et l'UNFPA".

Société



JOURNÉE MONDIALE DU CŒUR : EN CÔTE D'IVOIRE, 11% DES DÉCÈS LIÉS AUX MALADIES CARDIOVASCULAIRES

Les décès liés aux maladies cardiovasculaires (MCV) sont en constante augmentation en Côte d'Ivoire. Sur les 31% de décès liés aux maladies non transmissibles, 11% sont dus aux MCV. Cette information a été donnée, le vendredi 29 septembre 2023, par Dr Coulibaly Soltié, directeur de cabinet adjoint du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba. C'était justement à la célébration de la Journée mondiale du cœur. La cérémonie s'est déroulée à Yopougon, place CP1.



AFFAIRE "15 000 PRÉSUMÉS MIGRANTS IVOIRIENS EN ITALIE" / LE GOUVERNEMENT A ANNONCÉ UNE DÉCISION IMPORTANTE, HIER - VAGONDO : "AUCUNE VÉRIFICATION N'A ÉTÉ EFFECTUÉE"

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée, Vagondo Diomandé, a présidé, le lundi 2 octobre 2023, à Abidjan-Plateau, une réunion sur la situation des présumés migrants ivoiriens en Italie, évalués à 15 000 individus. "A l'examen, ces graves accusations portées contre notre pays ne reposent que sur les simples déclarations de personnes en situation irrégulière enregistrées par les services d'immigration d'Italie. Aucune vérification n'a été effectuée avec le concours des services compétents de la Côte d'Ivoire, pour s'assurer de la réalité de la nationalité ivoirienne de ces migrants", a déploré le général Vagondo. Puis, d'indiquer que la Côte d'Ivoire s'est investie ardemment dans la lutte contre l'immigration clandestine, à travers l'amélioration des conditions de vie et de travail des populations et la conclusion d'accords multilatéraux et bilatéraux de lutte contre l'immigration.



AUTONOMISATION DE LA FEMME : LES ACTEURS DU PROJET SWEDD DRESSENT UN BILAN À MI-PARCOURS

L'atelier de restitution des résultats à mi-parcours des évaluations d'impact du Swedd en Côte d'Ivoire et au Niger sur la base des dernières données collectées en 2021, s'est tenu les 28 et 29 septembre 2023, dans un réceptif hôtelier, à Abidjan-Plateau. Et ce, en présence des représentants de la Banque mondiale, du Ministère de la Solidarité et la Lutte contre la pauvreté et des membres de l'unité de Coordination du Projet (Ucp) Swedd. À cette occasion, la directrice de cabinet du ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Paule Marlène Dogbo, a déclaré que le développement du pays nécessite que les femmes et les adolescentes reçoivent la formation et soient scolarisées.

Dans le cadre du renforcement des capacités des agents de la Fonction publique, le service Formation et Stage de la Direction des ressources humaines a initié un séminaire portant sur "la Déontologie de la Fonction publique". Pour prendre part à cette session, qui se tient, les 02 et 03 octobre 2023, 30 participants sont à l'École nationale d'administration (ENA) à Cocody. Le Directeur des ressources humaines (DRH), Tio Serge, a, au nom, de la ministre de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto, indiqué que le renforcement des capacités des agents est une priorité au niveau du Ministère "afin de permettre que chacun puisse être performant".

**ENSEIGNEMENT TECHNIQUE, FORMATION PROFESSIONNELLE ET APPRENTISSAGE : LES DR ET CHEFS D'ÉTABLISSEMENTS FORMÉS SUR LA GOUVERNANCE ET L'INSERTION PROFESSIONNELLE**

Le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (ETFPA) forme ses directeurs régionaux et chefs d'établissements, à travers un atelier. Cela, en partenariat avec la phase 3 du Projet emploi jeunes et développement des compétences (PEJEDEC 3). L'atelier s'est ouvert, le lundi 2 octobre 2023, à Yamoussoukro. Cette formation, qui s'inscrit dans la composante 2 du PEJEDEC 3, à savoir renforcer le système d'ETFPA pour améliorer l'employabilité des jeunes, a pour objectif de doter les différents responsables de compétences en matière de gouvernance d'une part, et d'insertion professionnelle d'autre part. (Source CIG)

BOUAKÉ / SERVICE CIVIQUE : 300 NOUVEAUX JEUNES À L'ÉCOLE DU CIVISME ET DE LA CITOYENNETÉ

Habillés en tenue de sport, 300 nouveaux jeunes (150 jeunes filles à Bouaké et 150 jeunes garçons à Bimbresso) ont entamé, hier, lundi 2 octobre 2023, une formation civique et citoyenne. Ponctué de formation civique et citoyenne, leur séjour de trois mois dans le Centre de Service civique sera renforcé par une formation qualifiante d'une durée de six mois, dont la finalité demeure leur autonomisation. A en croire Amara Coulibaly, directeur du Service civique d'actions pour le développement (SCAD), cette formation des jeunes aura une orientation civilo-militaire et une seconde relative à la socialisation, conduite par les travailleurs sociaux.

Sport ↻

**PASSATION DES CHARGES À L'ONS**

L'Office national des sports (ONS) a changé de DAAF, hier, lundi 2 octobre 2023. L'ancien, Wilfried Glahou, a été remplacé par dame Nathalie Kpaé épouse Dibi. Anciennement administratrice des services financiers à l'Office ivoirien des sports scolaires et universitaires (OISSU), elle se voit promue par le ministre des Sports, Paulin Claude Danho. Cela, après l'éviction de l'ex-dirigeante de l'ONS, qui a payé, au prix fort, l'inondation du stade olympique d'Ebimpé, lors du match international amical entre la Côte d'Ivoire et le Mali.



VU SUR LE NET

Politique ↻

CÔTE D'IVOIRE / DÉCÈS DE L'ANCIEN PRÉSIDENT DE LA COMMISSION ÉLECTORALE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a salué la mémoire de l'ancien président de la Commission électorale indépendante (CEI), Youssouf Bakayoko, ce dimanche 01 octobre 2023 sur son compte X (Twitter). "Je salue la mémoire de ce diplomate chevronné, grand serviteur de l'État, qui a exercé ses fonctions avec compétence et rigueur, en privilégiant toujours l'intérêt supérieur de la Nation", a déclaré le Chef de l'État.

Economie ↗

ACCÈS À L'EAU, SANTÉ ET ÉROSION CÔTIÈRE : LES PAYS-BAS OCTROIENT 187 MILLIARDS DE FCFA À LA CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire et les Pays-bas ont, ce lundi 2 octobre 2023, signé un mémorandum d'accord à travers Invest lternational (une société néerlandaise), d'un montant de 300 millions d'euros, environs 187 milliards FCFA. Cette enveloppe vise au financement des projets, notamment d'eau potable, de santé, d'érosion côtière en Côte d'Ivoire. La cérémonie de signature s'est tenue au cabinet du ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, en présence de l'ambassadeur des Pays-Bas en Côte d'Ivoire, Jeroen Kelderhuis.

Société ↗

FORMATION PROFESSIONNELLE : L'ACADÉMIE DES TALENTS (ACT) AU MENU DE LA CONFÉRENCE DE PRESSE "TOUT SAVOIR SUR", LE MARDI 3 OCTOBRE

L'Académie des Talents (ACT), un dispositif innovant de l'Enseignement technique de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (ETFPA), sera la thématique traitée, ce mardi 3 octobre 2023, à 15H00, au cours de la tribune d'échanges et d'information "Tout savoir sur" (TSS) du CICG. Prévus se tenir au 20e étage de l'immeuble Sciam sis au Plateau, Cité administrative, la conférence de presse sera retransmise en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement. Monsieur Atté Alain Bernabé Yavo, directeur général de la Formation initiale (DGFI) de l'ETFPA, est l'invité de ce rendez-vous digital. (Source : CICG)

PROJET "GESTION DES FRONTIÈRES EN CÔTE D'IVOIRE" : 600 ÉLÈVES POLICIERS FORMÉS À ABIDJAN

Dans le cadre du projet "Gestion des frontières en Côte d'Ivoire", une session de formation initiale à la lutte contre la fraude documentaire et à l'identité se déroule du 2 au 6 octobre 2023 à Abidjan-Cocody. Cette formation bénéficie à 600 élèves de l'école de police d'Abidjan. Lors de l'ouverture officielle de ce séminaire visant à renforcer les compétences des élèves policiers dans la prévention et la répression des fraudes documentaires et de l'usurpation d'identité, l'ambassadeur suisse en Côte d'Ivoire, Anne Lugon-Moulin, a souligné l'importance particulière de cette formation.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale